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ACTA N.º 21/2006 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA CINCO DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL 

E SEIS. 

 
-------- Aos cinco dias do mês de Junho do ano de dois mil e seis nesta cidade de 

Amarante, no Edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da Câmara 

Municipal, compareceram os excelentíssimos senhores:- Dr. Armindo José da Cunha 

Abreu, Fernando José de Moura e Silva, Engº. Luís Manuel Morais Leite Ramos, 

Engº. Carlos Alberto Teixeira Gonçalves da Silva, Dr.ª Octávia Manuel da Rocha e 

Freitas Morais Clemente, Dr. Ricardo Jorge Martins Ribeiro e Dr. Amadeu Fernando 

da Costa Monteiro de Magalhães, respectivamente, Presidente e Vereadores.---------- 

------- Secretariou o Sr. Chefe da Divisão de Administração Geral, Dr. Sérgio 

Martins Vieira da Cunha.----------------------------------------------------------------------- 

------- Quando eram quinze horas, o Exmº. Sr. Presidente deu início aos trabalhos.---- 

------- Lida em voz alta a acta da reunião anterior, a mesma foi aprovada e assinada. 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA.------------------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria Municipal 

referente ao dia 2006.06.02, bem como das guias debitadas ao Tesoureiro.------------ 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA.---------------------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS - Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 17/85 - 

S. Gens – Freixo de Cima - Requerente: Sandra Mónica Teixeira Rocha - Procº. 

77/05.- A Câmara deliberou manifestar a intenção de indeferir a pretensão, de 

acordo com os pareceres de 25 e 26 de Maio de 2006, que se dão por 

reproduzidos para todos os efeitos legais.- Querendo, a requerente poderá 

apresentar alegações escritas no prazo de 60 (sessenta) dias.-------------------------- 

------- LOTEAMENTOS - Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 12/93 – 

Discussão Pública - Chãos - Fregim - Requerente: António José Ribeiro Cerqueira - 

Procº. 71/05.- A Câmara deliberou submeter o pedido a discussão pública, de 

acordo com os pareceres de 1 e 2 de Junho de 2006, que se dão por reproduzidos 

para todos os efeitos legais.-------------------------------------------------------------------- 
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------- LOTEAMENTOS - Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 17/85- 

Discussão Pública - Raposeira – Figueiró (Sta. Cristina) - Requerente: Manuel 

Teixeira - Procº. 27/06.- A Câmara deliberou aprovar o pedido de alteração ao 

alvará de loteamento, de acordo com os pareceres de 01 de Junho de 2006, que 

se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.------------------------------------ 

------- DESTAQUES –  Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Pidre - 

Mancelos - Requerente: Albino Leite - Procº 7/03.- A Câmara deliberou deferir o 

pedido de destaque, de acordo com os pareceres de 2006.05.27, do Gabinete 

Jurídico, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.------------------ 

------- DESTAQUES –  Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Lourido – 

Freixo de Cima - Requerente: Maria Argentina Mendes de Magalhães - Procº 84/06.- 

A Câmara deliberou deferir o pedido de destaque de acordo com os pareceres 

de 2006.05.26, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.------------ 

------- DESTAQUES –  Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Boavista - 

Gatão - Requerente: José Gomes da Silva - Procº 611/91.- A Câmara deliberou 

deferir o pedido de destaque de acordo com as informações de 24 e 29 de Maio 

de 2006, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.------------------- 

------- OBRAS – Pedido de isenção do pagamento das taxas administrativas - Estrada 

- Carneiro - Requerente: Fernando António Pinto - Procº. 581/04.- A Câmara 

deliberou concordar com o parecer de 2006.05.16 do Director do Departamento 

de Urbanismo e, em consequência, considerar que o edifício proposto não tem 

impacte semelhante a operação de loteamento.------------------------------------------- 

------- OBRAS – Pedido de isenção do pagamento das taxas administrativas - Rua 

Dr. Miguel Pinto Martins – S. Gonçalo - Requerente: Santa Casa da Misericórdia de 

Amarante - Procº. 704/05 – A Câmara deliberou concordar com o parecer de 

2006.05.31 e, em consequência, isentar a requerente das taxas devidas.------------- 

------- DIVERSOS – Pedido de isenção do pagamento das taxas administrativas - 

Requerente: Salete Maria Teixeira de Carvalho - Procº. 284/06.- A Câmara 

deliberou dar conhecimento à requerente que o pedido deverá ser formulado 

através da Faculdade de Letras da Universidade do Porto com o compromisso 

de as plantas serem utilizadas apenas para fins científicos e académicos.-----------

------- DIVERSOS – Pedido de um representante técnico na CMC.- Comissão Mista 

de Coordenação da Revisão do PDM de Mondim de Basto - Requerente: Município 
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de Mondim de Basto - Procº. 269/06.- A Câmara deliberou nomear o Sr. Director 

do D.U. Arqtº. João Mesquita, que será substituído nas suas faltas e 

impedimentos pelo Sr. Chefe da D.P.U. Engº. Miguel Gomes, na Comissão 

Mista de Coordenação.------------------------------------------------------------------------- 

------- DIVERSOS – Toponímia de S. Gonçalo (Proposta de novos nomes e 

alterações) - Requerente: Junta de freguesia de S. Gonçalo - Procº. 267/06.------------

------ A Câmara deliberou aprovar as alterações à toponímia de S. Gonçalo de 

acordo com a informação dos Serviços de 2006.05.31, que se dá por reproduzida 

para todos os efeitos legais.-------------------------------------------------------------------- 

------- PARECERES – Pedido de autorização de localização – “OFCEP – Office 

Centre Portugal, Equipamento de Escritório, Lda” -  Alto da Lixa – Freixo Cima - 

Requerente: Direcção Regional da Economia do Norte - Procº 222/06.- A Câmara 

deliberou emitir parecer à localização pretendida de acordo com os pareceres de 

2006.05.26, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.---------------- 

------- PARECERES – Pedido de autorização de localização – “CARREFOUR” - S. 

Gonçalo - Requerente: Direcção Regional da Economia do Norte - Procº 279/65- A 

Câmara deliberou emitir parecer desfavorável à localização pretendida de 

acordo com o parecer de 2006.06.01, que se dá por reproduzido para todos os 

efeitos legais.------------------------------------------------------------------------------------- 

------- VISTORIAS –  Auto de vistoria dos serviços de 2006/05/09 - Ramos - Telões 

- Requerente: M. Coutinho Norte – Automóveis, Lda - Procº 95/06.- A Câmara 

deliberou aprovar o auto de vistoria e mandar arquivar.------------------------------ 

------- VISTORIAS –  Auto de vistoria dos serviços de 2006/05/25 - Penedinhos - 

Rebordelo - Requerente: José Fernando da Silva Alves Carvalhais – A Câmara 

deliberou aprovar o auto de vistoria e agir em conformidade.------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Arranjo Urbanístico da Rua Cândido dos 

Reis.- Inf. 107-32/DO/2006.- A Câmara deliberou:- 1.- Aprovar a realização dos 

trabalhos a mais descritos na informação dos serviços supra referida; 2º.- 

Aprovar a lista adicional de preços unitários; 3º.- Celebrar contrato adicional 

com a Firma Habimarante, Sociedade de Construções, S.A, pelo preço de € 

70.959,16 (setenta mil, novecentos e cinquenta e nove euros e dezasseis cêntimos) 

acrescido do IVA.-------------------------------------------------------------------------------

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Projecto de Remodelação, Prolongamento, 
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Integração Urbanística e Paisagística do Interceptor da Margem Esquerda do 

Tâmega.- revisão de honorários.- Relativamente a este assunto, a Câmara 

deliberou concordar com o parecer jurídico datado de 2006.06.01, que se dá por 

reproduzido para todos os efeitos legais e agir em conformidade.-------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Qualificação e Repavimentação da E.M. 565 – 

Real – Figueiró (Santiago) e Mancelos.- (Inf. 104/DVM-2006).- A Câmara 

deliberou autorizar a prorrogação do prazo da empreitada em título por mais 

60 (sessenta) dias), a título gracioso.--------------------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Remodelação do Edifício do Ribeirinho para 

Casa da Cultura e Juventude.- A Câmara deliberou aprovar o auto de vistoria e 

receber provisoriamente a obra em título.------------------------------------------------- 

------- INDEMNIZAÇÕES.- Participação de acidente – pedido de 

indemnização.- reclamação de acidente da E.M. 565 – Figueiró (Santiago).- Lúcia 

Pinheiro Pereira.- A Câmara deliberou concordar com os pareceres do Gabinete 

Jurídico constantes do processo, que se dão por reproduzidos para todos os 

efeitos legais e, em consequência, agir em conformidade.------------------------------ 

------- ACÇÃO SOCIAL.- Pedido formulado pelo Movimento da Mensagem de 

Fátima de Figueiró (Santiago) de Amarante para o transporte de jovens deficientes 

do Concelho de Amarante para o Santuário de Fátima nos dias 17 a 20 de Agosto de 

2006.- A Câmara deliberou autorizar a cedência do autocarro para esse efeito.--

------- DE HARMONIA COM O DISPOSTO NO ARTIGO 19º. DO CÓDIGO DO 

PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO, FOI AINDA OBJECTO DE 

DELIBERAÇÃO O SEGUINTE ASSUNTO:---------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Protocolo para a Realização de Projectos da 

Rede em Baixa de Recolha de Efluentes.- (Inf. nº. 51/DA) de 2006.06.05- A 

Câmara deliberou aprovar o Protocolo para a realização dos projectos em 

título.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Conforme dispõe o artigo 6º. do Regimento da Câmara Municipal de 

Amarante, o Senhor Presidente deu a palavra ao Sr. Prof. José Manuel Machado 

Basto de Sousa que disse ter ficado surpreendido com a decisão da Câmara em abrir 

o trânsito na Praça da República - S. Gonçalo. Referiu ainda o facto de a Câmara 

continuar a manter a ponte de S. Gonçalo aberta ao trânsito o que é frequentemente 

reprovado por muitos turistas que nos visitam. 
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 Questionou o Sr. Presidente sobre a criação de uma ciclovia, que julga já estar 

prevista, com a desactivação da linha do Caminho de Ferro entre Amarante e 

Celorico de Basto. 

Manifestou-se revoltado com a actuação da E.D.P, durante as Festas do Junho 

em fornecer energia eléctrica a 2 roulotes através de ligações precárias efectuadas a 

um poste de electricidade junto da sua casa, no Bairro Coronel Carvalho Lima, 

comparando tal procedimento a países terceiro mundistas. Acrescentou que em 

alturas festivas, de maior consumo, o fornecimento de energia eléctrica deveria ser 

feito através de geradores. 

 Ainda sobre as Festas do Junho, que agora terminaram, opinou que a Exmª. 

Câmara deveria reconsiderar e entregar a organização a uma empresa vocacionada 

para esse efeito, não descurando o carisma popular das mesmas, mas tendo em conta 

também outras áreas do âmbito cultural e social, satisfazendo assim, todo o tipo de 

público. 

 Mais disse que os Serviços Sociais da Câmara Municipal deveriam intervir no 

caso de prostituição que se verifica na Avª. 1º. de Maio, bem como na Zona do 

Carvalhido, disponibilizando-se a prestar todo o  apoio, como voluntário, integrado 

numa equipa de técnicos, para a resolução deste assunto. 

Manifestou ainda estranheza pelo facto de ter sido informado que para obter 

cópia de uma acta e do Regimento desta C.M. o teria de fazer por escrito. 

 Por fim, agradeceu ao Sr. Presidente e a todos os Senhores Vereadores a 

atenção que lhe foi dispensada e a oportunidade que lhe foi dada de expor as suas 

preocupações e apresentar algumas sugestões que, em sua opinião, contribui para o 

bem estar dos amarantinos. 

 Relativamente ao primeiro assunto, o Sr. Presidente explanou as fases a qual 

o novo Projecto de Regulamento de Trânsito está sujeito, dizendo que o mesmo se 

encontra para publicação no Diário da República e que a partir daquela data haverá 

um período de 30 dias para discussão pública, onde poderão ser apresentadas todas 

as sugestões dos interessados. 

Quanto à questão da abertura do trânsito na Praça da República, S. Gonçalo, o 

Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores Vereadores do P.S.D., atendendo ter 

partido destes a alteração da proposta. 



 

 6

O Sr. Vereador Engº. Luís Ramos respondeu que a proposta não demonstrava 

que o encerramento ao trânsito na zona histórica seria a melhor solução, uma vez que 

não se encontrava fundamentada. Realçou que qualquer intervenção de fundo 

relativamente ao trânsito e mobilidade da cidade deveriam ter sustentabilidade no 

Estudo de Mobilidade já previsto nas Gop’s de 2006. 

O Sr. Vereador, autor do Projecto de Regulamento de Trânsito da Cidade de 

Amarante, Engº. Carlos Silva, disse que foi apresentada uma proposta de um novo 

regulamento, em virtude da entrada em vigor do novo Código de Estrada e que as 

alterações efectuadas ao trânsito não eram mais do que pequenos reajustamentos que 

foram necessários fazer.------------------------------------------------------------------------- 

 Relativamente à criação da ciclovia, o Sr. Presidente informou do acordo 

existente com a R.E.F.E.R:, no sentido da transferência, através de uma renda anual, 

do troço desactivado da C.P. Amarante – Celorico de Basto. Acrescentou que, apesar 

dos atrasos verificados por parte da R.E.F.E.R., o estudo prévio de impacte ambiental 

já foi entregue a uma empresa, e que é sua convicção que para o ano a pista estará 

feita. 

 Quanto à preocupação manifestada pelo munícipe, no tocante ao 

procedimento da E.D.P, o Sr. Presidente disse que se iria inteirar do assunto, mas, 

adiantou não ser exequível o fornecimento de energia através de geradores, uma vez 

que para além do barulho que produzem, fica mais caro e é mais poluente. 

 Relativamente à sugestão apresentada sobre a organização das Festas do 

Junho, o Sr. Presidente manifestou a sua inteira concordância, dizendo mesmo ser 

urgente repensar a sua programação, sugerindo outras inicitavas de âmbito cultural, 

dando, como exemplo, a revitalização dos “robertos”. 

 Por último, o Sr. Presidente lamentou os casos de prostituição acima 

referidos, dizendo que irão ser reencaminhados para técnicos da Reinserção Social, 

congratulando-se, no entanto, com a manifestação de vontade do Sr. Prof. em 

disponibilizar-se voluntariamente na resolução destes casos. 

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmº. Senhor Presidente declarou encerrada a 

Reunião, quando eram dezanove horas da qual para constar se lavrou a presente acta, 

que eu,                                                                        Secretário a subscrevo e assino.-- 


